

MIÉRCOLES 15 DE NOVIEMBRE DE 2017

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

CAPACITA INE A SERVIDORES DE CORREGIDORA

Por Hilda Navarro

El Instituto Nacional Electoral (INE) capacitó a los funcionarios del gobierno municipal de Corregidora con el objetivo de que no incurran en algún delito en la materia de cara a las elecciones de 2018, informó jefe de gabinete de la demarcación, Rogelio Vega Vázquez Mellado. “Recibimos una capacitación por parte del INE, fue para tratar de no incurrir en ninguna falla. Vamos a cuidar que sea un proceso transparente para que no podamos incurrir en alguna falta”, aseguró. Se exhortó a servidores públicos de Corregidora a que se ciñan a lo que se les informó en la capacitación como la utilización de logos y actividades en las que deberán tener cuidado a partir del marzo. (CQ 8, N 8)

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PAN

MARCOS DEBE IRSE A SU CASA DICE ARMANDO

Por Fernando Venegas R.

Comparando al edil capitalino con la Chimoltrufia, que como dice una cosa, dice la otra, el diputado Federal Armando Rivera Castillejos lamentó las recientes declaraciones de Marcos Aguilar Vega en donde deja ver como una opción el buscar la reelección en la alcaldía. Su antiguo mentor y aliado, refirió que Aguilar Vega ha quedado a deber en temas tan importantes como lo son la seguridad, movilidad y transparencia al interior de la administración. Ahondando en su postura, acusó que Marcos Aguilar ni siquiera tiene claridad de pensamiento ni sabe que es lo que quiere. Sin guardarse nada, Armando Rivera invitó a su compañero de partido a que más allá de encuestas, haga una auscultación del sentir ciudadano respecto a su actuar y le adelantó que se encontrará con que “La mayoría de los queretanos no votarían otra vez por él. Para mí, lo más importante que va a pasar en 2018, es que se va a ir a su casa y que acabará esta administración tan opaca como él mismo”. (PA 1 y 6)

PRI

PAUL OSPITAL ENTRA A LA COMISION DE POSTULACION DE CANDIDATOS

Por Redacción

El Presidente Nacional del Instituto de Capacitación y Desarrollo Político (ICADEP), el queretano Paul Ospital, rindió protesta como integrante de la Comisión Nacional para la Postulación de Candidaturas. Dicha comisión conducirá los procesos para la definición de candidatos a senadores y diputados federales y el cumplimiento de la postulación igualitaria a cargos legislativos, así como a los espacios para jóvenes e indígenas. Paul Ospital comentó que es lógico que una de cada tres de las candidaturas sea para los jóvenes, por una evidente razón: uno de cada tres ciudadanos en el país es joven. Como integrantes de la Comisión Nacional para la Postulación de Candidaturas rindieron también propuesta estatutaria, además de Ospital Carrera, Claudia Ruiz Massieu, como Presidenta, Carlos Aceves, como Secretario y los Comisionados Hilda Flores, Arturo Zamora, Lorena Martínez e Ismael Hernández Deras. (PA 6)

MIÉRCOLES 15 DE NOVIEMBRE DE 2017

NOTAS PRINCIPALES

DQ: APUESTA POR LOS JÓVENES: KARINA

Por Eduardo Hernández

La apuesta por los niños y adolescentes garantiza un buen futuro y hoy compruebo que los sueños se convierten en realidad si lo hacemos juntos, consideró Karina Castro de Domínguez, presidenta del Sistema Estatal DIF en la inauguración del Centro de Asistencia Social Carmelita Ballesteros que suplirá las tareas del centro “Caminando Juntos”. (DQ principal)

N: DIGNIFICAR LA INFANCIA

Por Tina Hernández

Karina Castro de Domínguez, Presidenta del SEDIF, destacó ayer, durante la inauguración del Centro de Asistencia Social Carmelita Ballesteros: “hay diferentes formas de buscar el bien común, pero la apuesta por los niños nos garantiza un mejor presente, pero sobre todo un mejor futuro. Los sueños se vuelven realidad”. (N principal)

AM: 75% DE POLICÍAS CREE QUE LA SOCIEDAD NO LOS VALORA

Por Axel Luengas

En la entidad, 90% de los oficiales de policía dijo sentirse vulnerable con las condiciones de seguridad que imperan, de acuerdo con el Índice de Desarrollo Policial (Indepol), publicado por la asociación civil Causa en Común. (AM principal)

CQ: SISTEMA JUDICIAL SE ADAPTA LENTO

Por Gaby Hernández

Integrantes del Colegio de Abogados de SJR consideraron que el sistema de justicia no está adaptado a las circunstancias locales, por lo que aún se requiere un análisis para lograr su homologación a nivel estatal y nacional. (CQ principal)

PA: HONRAN A CARMELITA

Por Redacción

La Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Sra. Karina Castro de Domínguez, en compañía de la Sra. Angélica Rivera de Peña, Presidenta del Consejo Ciudadano Consultivo del Sistema Nacional DIF; el Gobernador del Estado, Francisco Domínguez Servién; y Laura Barrera Fortoul, Directora General del Sistema Nacional DIF, inauguraron el Centro de Asistencia Social “Carmelita Ballesteros”, que tendrá capacidad para brindar atención temporal hasta 120 niñas, niños y adolescentes, víctimas de maltrato y violencia. (PA principal)

EUQ: INAUGURA ANGÉLICA RIVERA CENTRO DIF

Por Marittza Navarro

En los próximos 14 años, más de 4 mil niños formarán parte del Centro de Asistencia Social (CAS) “Carmelita Ballesteros”, que ayer abrió oficialmente sus puertas para brindar atención a los menores de edad que están bajo la tutela del Sistema Estatal DIF. (EUQ principal)

CQRO: INAUGURAN CENTRO DE ASISTENCIA SOCIAL

“Hoy escribimos una nueva etapa a favor de la niñez queretana”, expresó la presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Karina Castro de Domínguez, en el marco de la inauguración del Centro de Asistencia Social ‘Carmelita

MIÉRCOLES 15 DE NOVIEMBRE DE 2017

Ballesteros', que fue encabezada por la presidenta del Consejo Ciudadano Consultivo del Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia, Angélica Rivera de Peña y el gobernador Francisco Domínguez Servién. (CQRO principal)

PODER LEGISLATIVO

SEGUIRÁ AUSTERIDAD EN 2018, PREVÉ SALAS

Por Zulema López

El Presupuesto del 2018 será bueno, pero seguirá siendo limitado, de ahí que la Comisión de Planeación y Presupuesto mantendrá su política de austeridad, declaró el diputado presidente de la Comisión, Eric Salas. Consideró que el documento que será presentado por Gobierno del estado será conservador, que podría oscilar en 31 mil millones de pesos, lo que oscilará a partir del resultado que se tenga del nivel federal y que entre las prioridades destacan los rubros prioritarios, como educación y seguridad. "Viene un buen presupuesto, comparado con los dos años anteriores, pero todavía sigue siendo limitado... No tenemos el documento final, lo estamos trabajando conjuntamente con el secretario de Finanzas de Gobierno del estado y ahí ellos nos podrán decir, más o menos en qué términos viene; lo que te puedo decir es que viene conservador y hay que mantenernos en esa misma tesitura". (DQ 1 y 3)

APRUEBAN DIPUTADOS LEY DE RECURSOS PÚBLICOS SIN CONOCERLA

Por Marco Estrada

Tras rehusarse a reformar la Ley para el Manejo de los Recursos Públicos, la diputada Norma Mejía Lira (PRI), aseguró que no le había sido entregada la iniciativa antes de la votación; mientras que el presidente, Eric Salas (PAN), aseguró que la había leído horas antes y no consideraba que existiera "mayor problema" para su aprobación. La iniciativa que, según Eric Salas, busca armonizar "diversos" criterios entre la Ley para el Manejo de Recursos públicos del estado, con la Ley de Disciplina Financiera de la federación, fue presentada el 6 de noviembre por el Poder Ejecutivo del estado, pero no se ingresó con el carácter de "preferente", que obligaría a los legisladores a darle prioridad. Esta modificación responde a un acuerdo que se tuvo entre la Confederación Nacional de Gobernadores (Conago), en la que se establece que todas las reformas que se apliquen a la Ley de Disciplina Financiera, a nivel federal, serán aplicadas a las leyes locales que sean afines. (AM 2)

APRUEBAN EN COMISIÓN JUBILACIONES CON TOPES

Por Zulema López

Los expedientes de 138 empleados que solicitaron jubilación, así como pensiones por vejez o muerte a las administraciones fueron aprobadas por la Comisión de Trabajo y Previsión Social de la LVIII legislatura local, y durante 15 días serán publicadas en la página del Congreso, lapso en el que se recibirán observaciones antes de que sean votadas en Sesión de Pleno. (DQ 4)

PRESENTAN DOS INICIATIVAS EN FAVOR DE LOS JÓVENES

Por Diego Rivera

La diputada Isabel Aguilar Morales y Tania Palacios Kuri, Sejuve, presentaron ante la Oficialía de Partes de la LVIII Legislatura dos iniciativas que surgieron durante la celebración de la Legislatura Juvenil de este año, la cual se celebró el pasado 30 de agosto. (N 4)

MIÉRCOLES 15 DE NOVIEMBRE DE 2017

DIPUTADOS APRUEBAN INICIATIVA VÍA 'FAST TRACK'

Por Esmeralda Trueba

En sesión de la Comisión de Planeación y Presupuesto de la LVIII Legislatura del Estado de Querétaro, los diputados locales aprobaron -con dos votos a favor y una abstención de la diputada Norma Mejía Lira- el proyecto de dictamen de la Iniciativa de Ley que reforma y adiciona diversas disposiciones de la Ley para el Manejo de los Recursos Públicos del Estado de Querétaro. (CQRO)

PODER EJECUTIVO

INAUGURAN CENTRO DE ASISTENCIA "CARMELITA BALLESTEROS" EN QUERÉTARO

La presidenta del Consejo Ciudadano Consultivo del Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia, Angélica Rivera de Peña, la presidenta del Sistema Estatal DIF, KCD, y el gobernador Francisco Domínguez Servién inauguraron el Centro de Asistencia Social "Carmelita Ballesteros", uno de los más modernos y seguros del país. A su vez, la presidenta del Sistema Estatal DIF, Karina Castro de Domínguez, recalcó que el CAS "Carmelita Ballesteros", significa protección efectiva dirigida hacia el bien vivir de la persona humana. (RO, Q, EXQRO, AM, PA, DQ, CQ, N)

INVIERTE SDUOP MÁS DE 223 MILLONES DE PESOS EN OBRAS SOCIALES

La administración del gobernador Francisco Domínguez Servién a través de la SDUOP invierte más de 223 millones de pesos en obras sociales en el municipio de Querétaro. Romy Rojas, titular de la SDUOP, señaló que esta inversión representa urbanizaciones como rehabilitaciones de empedrados, construcción de calles, guarniciones, banquetas, empedrado ahogado en mortero, instalación de red de drenaje y de agua potable, así como rehabilitación de la carpeta asfáltica. (Q24-7)

PODER JUDICIAL

SOLICITA TRIBUNAL UN AUMENTO PRESUPUESTAL

Por Andrea Martínez

Debido a las necesidades que tienen actualmente el TSJ se solicitó al Poder Ejecutivo un incremento al presupuesto que ejercerá durante 2018, es decir, 3% al gasto personal y 5% en materiales, insumos y demás, confirmó la magistrada presidenta del TSJ, Consuelo Rosillo Garfias. (CQ 9, N 4)

PLANEA TSJ PRESUPUESTO PARA ABSORBER A LA JUNTA DE CONCILIACIÓN Y ARBITRAJE

Por Patricia Spíndola

La presidenta del Tribunal Superior de Justicia del estado de Querétaro, María Consuelo Rosillo Garfias, dijo que hasta ahora solamente han platicado con el Poder Ejecutivo sobre el posible presupuesto que se requeriría para la absorción de la Junta de Conciliación y Arbitraje. Lo anterior debido a que todavía no hay ningún ordenamiento jurídico a nivel nacional. "La tarea nuestra, exclusivamente, es homologar nuestra constitución con la reforma constitucional nacional y esperar, en su caso, la reforma de nuestra propia Ley Orgánica en la que establezca que seremos competentes para conocer los asuntos de índole laboral". Preciso que hasta el momento la Ley Orgánica del Poder Judicial no contempla dicha competencia. (AM 7)

MIÉRCOLES 15 DE NOVIEMBRE DE 2017

MUNICIPIOS

REPROGRAMAN SESIONES DE CABILDO PARA TOMAR MÁS VACACIONES

Por Haydé Ruiz

En sesión ordinaria de Cabildo se autorizó por mayoría de votos una modificación al calendario de Sesiones Ordinarias de Cabildo aprobado el 2 de octubre de 2015, es decir, desde el inicio de la administración. La aprobación se consolidó con 12 votos a favor y cuatro en contra, estos últimos de la fracción del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y uno más de la regidora del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Nadia Edith Alcántara Lagunas. El secretario del Ayuntamiento, Rafael Fernández de Cevallos, señaló que los asuntos a desahogarse en las sesiones programadas del 19 de diciembre de 2017 y 9 y 23 de enero de 2018, se recorrerán. En entrevista posterior, explicó que los cambios obedecen a que las sesiones se cruzan con el período vacacional, además de que se ajustarán para lograr la aprobación del Presupuesto de Egresos antes de diciembre. “Teníamos proyectados sesionar el 5 y el 19 (de diciembre), nosotros tenemos que remitir ante la Legislatura del Estado el tema de la Ley de Ingresos y posteriormente aprobar nuestro presupuesto, entonces estamos ajustando la sesión del 19 al 15 para más o menos estar en fechas con el tema de la Legislatura; y en enero modificamos dos sesiones porque el período vacacional termina el día lunes 8 y tendríamos que tener sesión el 9 y no daría tiempo para que el Ayuntamiento tenga sus Comisiones de Dictamen y posteriormente sesiones, por eso se mueve”, sostuvo. (AM 5)

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

34 MIL 30 PERSONAS EN EL ESTADO, SIN UN EMPLEO, REPORTA EL INEGI

Por Jorge Cano

La población ocupada total en el estado de Querétaro aumentó 3.1% al pasar de 767 mil personas ocupadas en el segundo trimestre de 2017 a 791 mil personas en el tercer trimestre del año, informó el Inegi a través de su Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE). (AM 7)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

CACHORRO. El espaldarazo de Ricardo Anaya a Marcos Aguilar provocó nerviosismo extremo en el diputado Armando Rivera, quien una vez más (y en desesperación progresiva) salió en rescate de su “dedo chiquito” Gerardo Cuanalo, incapacitado hasta para defenderse por sí mismo. Con autoridad moral cero Rivera dice que su partido debe postular a un ganador, pero él mismo no ha ganado una elección desde 2003, ¡hace 14 años! Y asegura que su cachorro Cuanalo ha hecho ya tres campañas, pero también omite que el alcalde lleva 3 contiendas consecutivas triunfando, la última por diferencia de 18 puntos. Una paliza. AÑORANZA. Tanto canibalismo sólo confirma las sospechas que el proyecto de Armando, vía su entenado Gerardo Cuanalo, es retomar la alcaldía que tantos frutos le rindió hace 14 años. (DQ 1)

EXPEDIENTE Q - ¿VERDAD?

Por Adán Olvera

Para nadie es un secreto que la corrupción es uno de los más grandes males de nuestro sistema político mexicano; la corrupción ha estado presente en casi todos los ámbitos de la vida pública de nuestro país. Una de las formas más socorridas de corrupción entre una autoridad y los ciudadanos, se ha dado desde hace muchos años en las

MIÉRCOLES 15 DE NOVIEMBRE DE 2017

calles cuando policías y automovilistas pactan una “mordida” para no ser infraccionados o detenidos por alguna violación al reglamento de tránsito. La corrupción aumenta cuando de transporte público de pasajeros hablamos porque van implícitas concesiones y permisos para prestar servicios de transportación de personas a sus centros de trabajo. No es el único método de corrupción en el país en el que se ven inmiscuidos los ciudadanos con alguna autoridad pero si es la forma más primitiva seguramente la más repetida en las calles de las pequeñas, medianas y grandes ciudades. Le menciono todo esto porque recientemente transportistas en Querétaro, aseguran estar hartos de la extorsión de la que aseguran ser víctimas de autoridades federales y estatales. Integrantes de la Unión de Transportistas de Querétaro, denuncian que hay una persecución y extorsiones por parte de autoridades quienes buscan “sacarles” hasta 40 mil pesos sin motivos fundamentados. Joel Molina, representante de los inconformes, asegura que la policía los detiene inventando situaciones que no van con la normatividad vigente de transporte en el estado “El negocio no da para estar pagando 40 mil pesos de infracciones, y por fuera la autoridad te cobra el 50 por ciento, entonces si existe la corrupción es porque se fomenta”. El río suena y puede ser que alguien que era parte de actos de corrupción ya se cansó de seguir manteniendo “zánganos” que nada más succionan y no les gusta trabajar; el colmo de la situación se dio hace un par de días cuando un autobús de estos de transporte de personal fue detenido con todo y los pasajeros por presuntamente violar reglamento para prestar servicio privado de transporte de personal. Las empresas, esas que hacen grande a Querétaro en inversiones y en competitividad pueden inconformarse por situaciones tan vergonzosas con la sucedida hace unos días. **De Rebote.** En el PRI muchos están alborotados porque aseguran que ya están muy definidos los candidatos y candidatas a las diputaciones federales y es que otra vez se sienten algunos en el grupo perdedor y se quedarán nada más mirando. (DQ 13)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

LOS RICOS TAMBIÉN LLORAN. En Jurica, donde docenas de familias perdieron todo su patrimonio en las inundaciones, ya no buscan a los responsables sino a los denunciantes, como BÁRBARA JACOB por haber pedido un estudio técnico al Colegio de ingenieros. ¿Te costó? ¿Pagaste? ¿Tú que ganas? ¿Qué buscas? Le preguntan. Y ella, vecina y ambientalista, no se amilana. Seguirá adelante. **Agua de Jurica pega a la gente pobre y a la rica. (PA 1)**

COLUMNA PLAZA DE ARMAS

Por: Sergio Arturo Venegas Ramírez

GRAN APOYO A LA CAMPAÑA YO X LA UAQ. ¿Y los educados en la verdad y el honor?: Sabino. Confunde Jota Jota a los aspirantes capitalinos. Un verdadero fiasco los Navabuses coreanos. Molestia en Palacio por resultado de encuestas. Inaugura Gaviota albergue Carmelita Ballesteros. Ya. Más de 20 mil firmas de ciudadanos queretanos, recogidas en la campaña “Yo por la UAQ”, avalan la iniciativa de otorgar a la máxima casa de estudios el tres por ciento fijo del presupuesto estatal, como lo proponen diversas fuerzas políticas representadas en el Congreso local. El módulo itinerante ha contado con la participación del rector Gilberto Herrera Ruiz y la rectora electa Teresa García Gasca. Lo curioso es que el fin de semana se solidarizó con la propuesta el dirigente nacional del PAN, Ricardo Anaya Cortés: “Tengo enorme gratitud por la Universidad, soy egresado de la UAQ, le debo mi formación y por supuesto que en todo aquello que yo pueda apoyar a la UAQ lo haré con mucho gusto, los felicito por este movimiento y este tipo de iniciativas, me da gusto ver a mucha gente sumándose, creo que el mejor camino para que un país pueda crecer y desarrollarse es la educación”. Sin embargo, su bancada en el Congreso local, obediente al gobernador Pancho Domínguez, está en contra. Más allá de las veleidades políticas, el rector Herrera Ruiz advirtió: “Es importante contar con estas iniciativas, nosotros formamos no solamente excelentes profesionistas, sino también ciudadanos y la defensa de los valores e instituciones públicas es algo que debemos tener siempre

MIÉRCOLES 15 DE NOVIEMBRE DE 2017

presente y la defensa del presupuesto, pero principalmente de la educación pública en el estado es de vital importancia. Es una pena que a veces los legisladores no escuchen a la gente, son representantes populares y debemos alzar la voz para defender la educación". Por su parte la doctora. García Gasca felicitó a la comunidad universitaria por impulsar esta clase de iniciativas, asimismo reiteró que esta clase de ejercicios permiten desarrollar la formación cívica de los estudiantes y hacer frente para la búsqueda de los recursos que se requieren para fortalecer a la Institución. Las firmas son voces de los universitarios y de los ciudadanos que piden un presupuesto suficiente, un presupuesto justo para la Universidad y por ello, las firmas deben ser tomadas en cuenta y deben servir para que las autoridades gubernamentales den a la UAQ el presupuesto que se requiere porque nosotros nos debemos a la sociedad". Se informó que en los próximos días el módulo recorrerá el interior del estado y se espera que la recolección de firmas concluya antes de finalizar el presente mes, para hacer entrega de esta propuesta del H. Consejo Universitario al gobernador del estado, Francisco Domínguez Servián, así como a la Legislatura local y se incluya en el Presupuesto del siguiente año. Con ello la Universidad Autónoma de Querétaro, que este año rechazó 14 mil estudiantes (la mitad de ellos aprobados en el examen de admisión) podrá abrir mayores espacios a la juventud al contar con infraestructura suficiente y otorgar becas a los estudiantes que lo requieran. También tendrá capacidad para invertir más en el desarrollo de investigación y tecnología. De su misión se han beneficiado muchos de los políticos hoy colocados en los tres poderes, incluidos el gobernador Francisco Domínguez, la magistrada presidenta Consuelo Rosillo Garfias, el alcalde vendedor Marcos Aguilar Vega y muchos de los diputados, además del líder nacional del PAN y aspirante presidencial, Ricardo Anaya Cortés.

Ingratos. -LA CARAMBADA- Divide y vencerás. La máxima maquiavélica es malentendida por algunos políticos. Así se advierte que en el PRI anden enfrentando a Pancho Pérez, Mauricio Ortiz, Chicovel Alcocer y Juan Vazquez. Las señales de Sagarpa luego son malentendidas. Cosas de Jota Jota. **-OÍDO EN EL 1810- Navabuses.** Así le dicen ahora a las unidades del servicio público metropolitano que el jefe de la oficina gubernamental y aspirante a alcalde capitalino nos trajo de Corea y han resultado un fiasco, con más de 10 descompuesto y chocados en los primeros días de operación. Son chiquitos e incómodos. Por eso tal vez parece haber señales a favor de la reelección de Marcos Aguilar o el lanzamiento de Gerardo Cuanalo. ¿A poco no? **-¡PREEEPAREN!- Tiempo de encuestas.** Que hicieron un focus group en conocido hotel queretano. Mal salieron Nava, su jefe y el alcalde capitalino. Bien: Kuri y Cuanalo. Y del PRI Mario Calzada Mercado y Braulio Guerra Urbiola. Al parecer el ejercicio fue encargado desde la Casa de la Corregidora. Y no les gustó el resultado. **-¡AAPUNTEN!- Justo reconocimiento.** Con una inversión de más de 50 millones se construyó el albergue inaugurado este martes por la primera dama del país, Angélica Rivera, acompañada de Karina Castro de Domínguez, en honor de Carmelita Ballesteros, esposa del ex gobernador Juventino Castro Sánchez, ambos de grata memoria. Doña Carmelita, como hoy su nieta, fue una mujer de honda vocación social. En el acto estuvo presente Paco Castro, hijo de la homenajead. Enhorabuena. **-¡FUEGO! Cochinito 2018.** Que Pancho Domínguez tiene secuestrados 98.3 millones de pesos de obras y servicios promovidos por los diputados federales de Antorcha Campesina, acusa el dirigente estatal Jerónimo Gurrola Grave, advirtiendo que sus legisladores ya consiguieron otros 30 millones, pero no permitirán que vayan a las campañas políticas. Así lo proclaman en el plantón permanente instalado desde el lunes en nuestra Plaza de Armas, enfrentito de las oficinas del mandatario panista. Y eso del cochinito, aclaró el líder antorchista, no tiene nada que ver con que Pancho sea criador de cerdos, sino con la clásica alcancía de puerquito. ¡Porca miseria! (PA 2)

ASTERISCOS

A SU CASA. Al ser cuestionado sobre una posible candidatura de Marcos Aguilar en 2018, el diputado Armando Rivera Castillejos respondió que el presidente municipal debería irse, pero a su casa. Para el legislador, la actual Administración capitalina queda a deber en transparencia, seguridad y movilidad. Rivera Castillejos aprovechó para destacar el trabajo de Gerardo Cuanalo; ese sí le gusta como candidato. **¿RESPUESTA?** El pasado lunes, el

MIÉRCOLES 15 DE NOVIEMBRE DE 2017

presidente Enrique Peña Nieto criticó el 'bullying' que la sociedad hace de las instituciones de gobierno. Obviamente se le criticó –principalmente por la participación de la administración federal en temas como el fiscal anticorrupción y los titulares de la Fepade y PGR–, pero sería la ONG Causa Común la que pondría las cosas en perspectiva: en Querétaro, 70 por ciento de los policías se sienten discriminados y 57 por ciento cree que la sociedad no valora su trabajo. ¿Quién protege a quienes nos protegen? **MUY ACTIVO.** Quien no para de moverse en el estado es Manuel Pozo. El responsable de Aserca, en Sagarpa, tuvo varios eventos las pasadas semanas, y este fin de semana organizó el evento 'A qué sabe Querétaro'. Dentro de la actividad está sus renovadas intenciones de participar en la contienda electoral de 2018, en la que Pozo buscaría de nuevo la presidencia municipal. Quienes lo conocen bien lo descartan y solo visualizan dos posibles caminos: el Senado o dedicarse a su familia y negocios. Eso sí, sin dejar en ningún caso de seguir activo en su partido. **VACACIONES.** Se aprobó una modificación al calendario de sesiones de Cabildo con lo que podrán alargar el periódico vacacional. Los regidores de oposición se inconformaron, pero los 'mayoritaron' y regresarán a laborar el 8 de enero. **SEGURO.** Un periodo vacacional más largo podría traer beneficios. Por ejemplo, que se pongan de acuerdo en el tema del seguro contra inundaciones. Un regidor priista lo propuso a inicios de año, pero la iniciativa se congeló. Marcos Aguilar anticipó que se valoraría para 2018, aunque el encargado de las finanzas municipales, Rubén Lacuma, dice que es totalmente inviable. **ENTRE BROMA Y BROMA...** "Quien nada debe nada tiene", parafraseó María Carrillo, directora general del Fonacot Querétaro, en broma a los reporteros presentes en una rueda de prensa. En respuesta –y no tan en broma– varios de ellos la cuestionaron sobre si los medios en los que trabajan están afiliados, más interesados en pedir un crédito que en la nota. El Fonacot tiene la meta de cerrar el año con préstamos por 400 millones de pesos, seguro solo quieren ayudarle a lograrlo. (AM 1 y 8)

BAJO RESERVA

ENCOLERIZADO. Nos platican que Armando Rivera, ex alcalde capitalino y actual diputado federal, anda que "no lo calienta ni el sol" luego de que se enteró de los resultados de la última encuesta que los panistas mandaron a hacer sobre las preferencias electorales. Y no se crea que fue por los números positivos que tiene el actual municipio de Querétaro, sino por lo bajo que anda su delfín, Gerardo Cuanalo, quien no supera los 12 puntos porcentuales de población que dice conocerlo. Nos platican que esto enfureció al legislador, al grado que despotricó contra su compañero de partido, Marcos Aguilar. No cabe duda que cuando ya no son tus tiempos, en todos lados ves enemigos. **ANIVERSARIO DE ALTOS VUELOS.** Nos cuentan que los preparativos para festejar el décimo aniversario de la Universidad Aeronáutica de Querétaro, que encabeza el rector Jorge Gutiérrez de Velasco, vuelan por la pista correcta. Tanto los alumnos como personal académico y administrativo ya se reportan listos para realizar el 23 de este mes un acto protocolario, en el que el invitado de honor será el gobernador Francisco Domínguez, y el objetivo será compartir con la sociedad los logros y éxitos que se han tenido, pero además, nos dicen que el 2 de diciembre a las 19 horas se celebrará la Pop Night Race, una carrera de 5, 10 y 15 kilómetros, que finalizará con un concierto exclusivo del grupo OV7. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

La secretaria de la Juventud, Tania Palacios Kuri y jóvenes que participaron en el pasado Parlamento Juvenil 2017, acompañaron a la presidenta de la Mesa Directiva -Isabel Aguilar Morales- a presentar ante la Oficialía de Partes de la LVIII Legislatura, dos Iniciativas de Ley que fueron elaboradas en ese ejercicio legislativo (sobre participación juvenil y para incluir la materia de derechos humanos en la educación en Querétaro). Luego de que la Legislatura del estado aprobó el decreto en el que autorizó al municipio de Amealco desincorporar y enajenar, a título gratuito y a favor del Poder Ejecutivo de la Unión, un predio con una superficie de 11 mil 807.56 m², para que la Secretaría de la Defensa Nacional, instale una Base de Operaciones militares (publicado, por cierto en el Periódico Oficial La



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

MIÉRCOLES 15 DE NOVIEMBRE DE 2017

Sombra de Arteaga el 30 de octubre pasado); ayer fue autorizada –en Comisión- la desincorporación de otro bien inmueble, pero en Landa de Matamoros, para instalar otra base militar debido a que las instalaciones de la que ya existe ahí, son insuficientes... y ¡vaya que los habitantes de la zona han pedido que los elementos castrenses permanezcan ahí! (CQRO)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
		PI: PODER INFORMATIVO
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL